
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          「主題」 

国   際   会   長   Wichian Boonmapajorn 

ア ジ ア 地 域 会 長  Edward K.W.Ong 

東  日  本  区  理  事  渡辺      隆 

北   東   部   長   中 川   典 幸 

も り お か クラブ会長  大 関   靖 二 

   

今月の聖句  マタイによる福音書６章１９～２１節 

 

 

 

会   長          大 関   靖 二 

副 会 長          井 上   修 三 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     小 川  嘉 文 

メネット     井 上  優 子 

 

 

         大 関 会 長 巻 頭 挨 拶 

            ２０１５～２０１６年度も半分が過ぎ

ました。年度初めに計画した目標はど

うでしょうか、振り返ってみますと宮古

の新クラブ設立については計画スケ

ジュールを立てて順序だてて進めて

いきましょう。（長岡さん、濱塚さんよ

ろしくお願いいたします。） 又、次年

度早々９月頃にクラブ１０周年記念大  

大 関 会 長    会も考えています。これは草案が出来

ましたので１月～２月の例会で皆さんの意見をまとめて具体化し

ていきたいと思います。 

１２月の例会にて中原さんの入会式を行い正式にクラブ会員

になっていただきました。中原さんは内丸教会の牧師であり、以

前はＹＭＣＡの教育指導の教官もされていたとの事で、ＹＭＣＡ

のサポート面において多いに力を貸して頂けると同時に我々に

も指導して頂けると期待しています。中原牧師には卓話もして頂

きました。イエスキリストがお生まれになった状況から、その後

のお話をして頂き、イエスも難民の子であったとの事でした。そ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「信念のあるミッション」 

「愛をもって奉仕しよう」 

「原点に立って、未来へステップ」 

「今と原点を融合して未来へ」 

「明るく、楽しく、いきいきと、生かそう経験、感謝の心で」 

 

 

 

 

 

      平成２８年１月新年例会のご案内 

日時  平成２８年１月１６日（第３土曜日）午後６時３０分 

場所   きのえね   会費２，０００円 

第二例会 平成２８年１月１５日（第３金曜日） １８時～ 

場所  おでって５Ｆ、生活アトリエ 

     そば打ち例会です。 

 

 

して現在も続く世界の難民の流れは我が国も他人事ではなくな

ってきているとのお話を聞き、考えさせられました。 これからも

機会あるごとに様々なお話を聞かせて頂きたいと思います。 

 クリスマス例会には北東部の中川部長、吉田会計も出席して

頂き、新入会員の入会式に立ち会いをお願いし、北東部の現状

もお話して頂きました。 又、盛岡ＹＭＣＡのスタッフ、リーダーの

方達も１１名と多くの参加をしてもらい楽しいゲームとプレゼント

交換など、時間を忘れて遊ばせてもらいました。 

 来年の１月１５日（金）の午後６時から、おでって５階にて「そば

打ち例会」を行います。ゲストの方々の招待を含め多くの皆様の

参加をお待ちしております。来年は皆様にとって、又クラブにとっ

ても良い年であることを祈念いたします。 

 

１２月クリスマス例会のご報告 

 平成２７年１２月１２日、きのえね本店にて、クリスマス例会を

行いました。大関、長岡、井上、古澤、三上、三田、濱塚、小川、

浅沼（敬称を省略） ゲスト、千葉 伸行様(盛岡市議会議員)、中

川 典幸様(仙台クラブ、北東部部長)、吉田 一恵様(北東部会

計)、中原 眞澄様(内丸教会牧師)、盛岡ＹＭＣＡのリーダー。武



田 悠さん(ゴリナ)、向平 悟さん(G パン)、川口 奈恵さん(チョッ

プ)、安久津 里彩さん(あさり)、篠原 千絵子さん(しゃちほこ)、

伊藤 穂南さん(ジョア)、小野寺 保乃香さん(チーズ)、鈴木 伶

奈(ジュディ)さん、槻山 瞳さん(れんげ)、水上 法子さん(のりす

け)、佐藤 妃奈さん(マンボー)、２４名の参加でした。  

       

 

 

 

 

 

 吉田さん 中川部長、千葉さん、中原さん、ゲストの皆様 

今年のクリスマス例会では、中原眞澄さんのクラブ入会式を行

いました。これに合わせて北東部から中川部長と吉田会計のお

二人がクラブ訪問をしていただきました。クラブ員が少なくなった

盛岡クラブにまた新入会員が増えました、そして久々の２４名と

いう大人数の例会が開催できたこと嬉しく思っております。 

           千葉伸行さんは、今年の盛岡市議会議員選挙

で初当選、現役の市議会議員です。長岡のコメ

ット輝と千葉さんの長男勇輔君が親友で、勇輔

君が盛岡ＹＭＣＡのユースサッカーまで行って

いたことからＹＭＣＡの子供の親御さんとして関

わっていた経緯があります。また、輝と勇輔 

千葉伸行さん   君は２００９年２月のリーダー招待例会に参加し 

 

中原眞澄牧師、入会式 

内丸教会牧師中原眞澄さんが入会し、大関

会長により入会が執り行われました。 入会

の儀式はおごそかで、ワイズメンのなんたる

かを、今一度思い起こさせます。ようこそ中

原さん、大歓迎いたします。これから一緒に 

中原眞澄さん    頑張っていきましょう。 

 以前、中原さんから卓話をいただいて、ＹＭＣＡの基本理念や、

活動での大切なこと、子供たちへの接し方、たくさんの教えのお

話しをいただいた事を覚えております。いよいよワイズメンです

ね、中原さんの持っているノウハウを盛岡ＹＭＣＡへ直接フィード

バックしてください。リーダーは毎年入れ替わりがあり、教え続け 

ていかなければなりません。ＹＭＣＡに関わる人達の大先輩とし

て、人生の大先輩として私達にもご指導願えればうれしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中原真澄さん入会式。 

  

ていました。親子でワイズ例会に参加です。 

リーダーの企画

による「小学生が

喜ぶクリスマスプ

レゼント」アンケー

トクイズで大盛り上

がりしました。１０

位が１００点、以下 

パワ～あふれる盛岡ＹＭＣＡのリーダー達     １位が１０点という 

配点で得点を争うものでした。最終問題を残して、ゲストチーム

が１５０点、ワイズチームが２６０点とすでに勝負があったのです

が、いきなり最終問題の得点が２００点になるというルール改正

が行われ、今までの得点はなんだったんだ～、という叫びの中、

同じ解答が出て勝負あり。ワイズチームの勝ちで終えました。一

気に燃え上がった楽しい時間でした。プレゼント交換を行い聖夜

は過ぎていきました。 

 

 

 

 

 

 

 

クリスマス例会大成功、楽しかったですよね。 

 

中原メンの卓話、イエスは難民 

今日はワイズメンズクラブに入会させていただいてありがとう

ございました。盛岡に来て濱塚総主事と密約をかわしました、井 

上さんが洗礼をうけてくれたら、ワイズに入会しますと。この夏、

井上さんが内丸教会で洗礼を受け教会員になってくれました。そ

して今日、この日を迎えました。 

 私が盛岡に来て選挙が２回ありました、しかしどなたを選んだ 

らいいか全くわかりませんでした。今日は、となりに千葉さんが 

いらして、これは良い出会いになったかなと感謝しております。 

 クリスマスというと、お祝い一色という感じがするのですが、聖

書ではお祝い一色ではないのです。じつに悲しい悲惨な物語が

クリスマスの物語に含まれています。イエスが生まれたとき、東

方から来た博士達がプレゼントを捧げました。（クリスマスプレゼ

ントの始まり） その夜、天使が舞い降り、夢で父親のヨセフに言

いました。起きて子供と母親を連れて一緒に逃げて私が告げる

までそこに留まりなさい。王がその子を探しだして殺そうとしてい

る。エジプトに逃げたあと、ベツレヘムでは２歳以下の子供が何

百人と殺されました。 

 現代、シリアからの難民を乗せた船が事故にあい、幼い子供

が海岸に打ち上げられたニュースを見ました。難民の歴史が聖

書の歴史なのです。イエスはイスラエル民族（ユダヤ人）です。

イスラエル人は紀元前１２００年にエジプトから逃れた難民なの

です。その後もまた、周囲の帝国に滅ぼされて世界中に難民と

して逃れていきました。 



紀元０年、イエスもまた難民となりました。イエスを救い主と信じ

たクリスチャンたちは、カルト教団の信者としてローマ帝国など

から迫害を受け、多くのクリスチャンは難民になりました。 近代

戦後１９４８年に、イスラエルが建国されパレスチナ人が難民と

なり、追い出されてしまいました。昨年日本には５０００人の難民

が来て難民申請をしていますが、難民として認可されたのはわ

ずかに１１人だけです。日本は世界の先進国に比べて極端に少

ないです。阿部首相は国連での記者インタビューに難民を移住 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

盛岡ＹＭＣA宮古ボランテイアセンター、宮古通信 

被災地支援で行われた、スキーキャンプ。このキャンプで出

会ったリーダーと小学生。４年の時が経過し、それぞれは社会

人として、リーダーとして活躍しています。短期的な緊急支援活

動をする団体もありますが、中・長期的を通して人々の絆を強め、

私たちが大切とする価値を地域に種まき、育てることがＹＭＣＡ

の支援活動であると考えます。 

 ＹＭＣＡとの４年間   澤口 栞（盛岡ＹＭＣＡリーダーＯＧ） 

私が盛岡ＹＭＣＡと出会って４年の月日が経と

うとしている。大学生活を振り返ってみて、思

い返すことの大半は盛岡ＹＭＣＡで過ごした

日々のことばかりである。アドベンチャーやキ

ャンプ、その他様々な活動で出会った子ども 

たちとのかけがえのない思い出。無我夢中で

「楽しいってなんだろう？」追求し続けたリーダーたちとの日々。

私は盛岡ＹＭＣＡを通じて出会った仲間たちとほんとうにたくさん

のことを学び、自分自身について考えさせられた。自分の良いと

ころ、足りない部分、まわりのみんなが教えてくれた。回りの目を

気にしてなかなか本音を切り出せない私を受け入れて本気で考

えてくれる仲間ができたこと、私の人生における大事な財産とな

っている。そしてなによりみんなといる時間が本当に楽しかった。

「どんなことをキャンプでやったら楽しいだろう」「どうしてココがう

まくいかないのだろう」「自分たちにはなにが足りないのだろう」

時には日をまたいで話し合ったりして、本気で向き合うことがで

きる空間がとても好きだった。私は春から社会人として新たな道 

者と置き換えて、受け入れの対象としていました。 

私は、湾岸戦争の３４年前難民支援のため、日本のＹＭＣＡの

難民支援ワークキャンプのディレクターをしました。その後も日

本のＹＭＣＡは世界のＹＭＣＡと一緒に難民支援を継続していま

す。イエスも難民でした、日本に住んでどのように難民と関わる

かぜひみなさんと一緒に考えていきたいですね。人権を大事に

することを考えていきましょう 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を進む。勤務先は、宮古市に決まった。私は宮古の「人」も「街」

も大好きだ。そのきっかけをくれたのもＹＭＣＡでの活動だった。

宮古ボランティアセンターを通じて、被災地の子どもたちとのキ

ャンプに参加した。様々な背景を抱えながらも、明るく前向きに

強く生きる子どもたちの姿に私たちの方が勇気づけられた。今

でもあの時のキャンプのことを思い出すと楽しかった思い出で胸

がいっぱいになる。ＹＭＣＡの活動では本当にたくさんの出会い

があった。この４年間で出会った一人ひとりがかけがえのない存

在になっている。盛岡ＹＭＣＡが掲げる「君でいいんだよ」という

言葉にも沢山励まされた。社会へ一歩踏み出すにあたって、時

に悩み、時に苦しみ前が見えなくことがあるかも知れない。そん

なときＹＭＣＡで過ごした日々がきっと私を支えてくれるだろう。Ｙ

ＭＣＡでの一人ひとりとの出会い、絆を大切にこれからも邁進し

ていきたい。 

ちがう立場で参加して 早野 琴音（宮古高校１年） 

私が今回のＹＭＣＡサマーキャンプに参

加しようと思ったきっかけは、小学５年生・

６年生の時にＹＭＣＡのスキーキャンプに

参加したことです。その時、とても緊張して

いた私に、ＹＭＣＡのお姉さん・お兄さんが

たくさん話しかけてくれました。おかげで緊

張がほぐれ、他の学校の子たちとも友だち

になり、たくさん遊んで、笑って、とても楽しい思い出をつくること

ができました。今回のサマーキャンプでは、小学校の時の恩返

しがしたい、少しでも力になれたらいいなという思いで参加を決

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

１２月の出席率 8/12 66 % ゲスト１4名 
 

ビジター2名 
     

メーキャップ 1 名 
   

１２月切手       10 ｇ 累計     130 ｇ 

１２月のにこにこ 
 

円 累計     0 円 １２月プルタブ      130 ｇ 累計 4,280 ｇ 

１２月 石鹸        0 円 累計      7,179 円 りんご 11,000 円 累計    円 

１２月震災募金        0 円 累計 0  円 ファンド合計 20,659 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会長兼会計 大関  靖二 

１２月のハッピーバースディ  菊池 崇江さん、 お誕生日、おめでとうございます。 

  



めました。いざサマーキャンプへ出発だとなると「うまく喋れるか

な？」などとても不安を感じました。駅で参加するみんなと顔を

合わせた時には、みんな緊張している顔をしていたので、私だ

けが緊張しているのではないんだと安心しました。それに、スキ

ーキャンプに参加していた自分を思い出して、懐かしい気持ちに

もなりました。そしてキャンプが終了した時、３日間という短い間

でこんなに仲良くなれる子どもたちの力にとても感動しました。 

私にとって、以前のキャンプで出会ったリーダーの存在はとても 

 

盛 岡 探 索 ２ ０ １ ５ 年 総 集 編 

１月 盛岡町屋物語館、第２話 

昭和の３０年から４０年頃でしょうか、

まさに子供のころの情景が復活していま

す。テレビ、ラジオ、化粧台、ちゃぶ台、

急な階段の下にはスペースを有効利用

した引き出し。どれも、懐かしさがあふ

れています。町屋の建物の構造がよく解るように天井が取り払

われ、梁や柱がよく見えます。茶の間からお邪魔して、２階へ、

きれいに整備された和室と廊下を見学して、元の茶の間へ、一

周しました。よくぞこれだけの建物を保存していたものです。 

２月 盛岡ゆきあかり開催 

市街地の各所において雪明りを灯す

イベントが開催されておりました。幻

想的な雰囲気とほのかな明かりの美

しさ、北海道には負けますが、本州で

一番寒い盛岡ならではのイベントです。冬はいやだなんていっ

ていないで、冬をもっと積極的に楽しみましょう。 

３月 都南歴史民俗資料館、ひな人形展開催中 

市民参加型の企画で、盛岡市の鎌田

さん秘蔵のコレクションの展示です、

今年で５回目になります。ひな人形の

展示会は他の施設でも多数あります

が、旧暦の３月に開催するという事で、長い冬からやっと春に訪

れを実感できるこの季節こそ本当のひな祭りと言う事でした。そ

ういうコンセプトなのでしょう。 

４月、５月、６月 みかわやお散歩マップのご紹介 

なんと、３か月連続でみかわやのお散歩マップのご紹介をしまし

た。ＩＢＣ岩手放送とみかわやのコラボ企画として、盛岡再発見、

お散歩しましょうという企画。私の盛岡探索と思考回路が一致し

ました。 

７月 ほぅ～、材木町の裏石組 

北上川の材木町側にある石組みの護

岸壁を「材木町の裏石組」と言うのだ

そうです。この年になるまで知りませ

んでした。全長３６１ｍ、石の組型が３

種類あります。それと高さがまちまち 

 

編集後記 

 ２０１５年終わりですね、また無事に年を越せそうです。今年は

山口の岩国南クラブ訪問がとても印象に残っています。 

大きいものです。今回のキャンプ、そのリーダーを思い出して子

どもたちと接しました。その経験があったからリーダーの役割を

果たせました。そして今回のキャンプは私自身もとても楽しめた

し、人として成長できた気がします。本当に、今回のサマーキャ

ンプに参加することができてよかったです。最後に、私が小学生

だった頃リーダーにあこがれ、なりたいと思って参加したように、

今回のキャンプで同じことを思ってくれた子がいたらいいなと思

っています。 

 

で、上の住宅の境目で、組型が替わっているのです。  

８月 昭和３５年のままだ～、盛岡バスセンター 

なんと、昭和の時代のまま現

在も営業している場所を発見し

ました。「盛岡バスセンター」で

す。国道１０６号線と旧国道４

号線の交差点の角に盛岡バスセンターはあります。過去に何回

も再開発で解体の予定が出ては消えて、現在も昭和３５年当時

のままです。 

９月 石割桜の枝が折れた！何が起こった？ 

岩手日報の記事にびっくりしました。

事務用品の中古業者がトラックで盛岡

地裁庭園に侵入、石割桜の周りを反

時計方向に回転して正面玄関に向か

う途中に枝に接触、大きな枝一本と支

柱をなぎ倒したとの事です。 残念、怒るぞ。 

１０月 大通りの繁華街に、昔のままの八百屋さん。 

盛岡市大通り２丁目、岩手銀行

の向かいに「八百元」とう八百屋

さんがあります。盛岡の一等地で

人通りも多く、おしゃれなお店が

ひしめく中に、なんと飾らないお

店でしょう。 

１１月 え、白鳥に餌をやっちゃいけないの？ 

盛岡の冬の風物詩といえば、高松の

池や中津川に飛来してくる白鳥たちで

す。一緒にカモたちも群れをなしてや

ってきます。この冬鳥たちに餌をあげ

てはいけないと、言われています。鳥

インフルエンザの蔓延を防止するためだそうです。 

  

 今年も１年ありがとうございました。盛岡探索はすでにネタが

切れてはいますが、アンテナを張り続けて話題を探していきます。

みなさまも、「あそこを取材して。」という情報がありましたら、ぜ

ひ教えていただきたいとおもっております。 よろしくお願いいた

します。 

 

 

来年もいろんなクラブを訪ねて、見聞を広げていきたいと思って

おります。ブリテン発行は来年も続いていきます。 長岡 


